

El crecimiento del tercer trimestre supera expectativa

 [jornada.com.mx/2024/10/31/economia/020n1eco](https://www.jornada.com.mx/2024/10/31/economia/020n1eco)

31 de octubre de 2024

La economía de México creció en el tercer trimestre 1 por ciento respecto a abril-junio y 1.5 por ciento anual, un avance mejor al esperado por los analistas, impulsado principalmente por el sector primario (agricultura, ganadería y pesca), reveló el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

Ante la mejoría de los tres sectores productivos, la economía mexicana aceleró su crecimiento trimestral durante el periodo julio-septiembre, luego del avance de 0.2 por ciento en el segundo trimestre y de que los especialistas esperaban un alza de sólo 0.8 por ciento; de hecho, fue la tasa más elevada desde el segundo trimestre de 2023.

El Inegi, que dio a conocer este miércoles la estimación oportuna del producto interno bruto (PIB) de México, prevé un crecimiento anual de 1.5 por ciento, que si bien está por arriba de la estimación de los analistas (1.2 por ciento), fue menos de la mitad de lo que avanzó en el tercer trimestre de 2023 (3.4 por ciento anual).

La economía nacional acumuló un avance de 1.4 por ciento hasta septiembre, según cifras oportunas del Inegi, pues el dato final se publicará el 22 de noviembre. Así, se estimó que el avance acumulado durante el sexenio de Andrés Manuel López Obrador fue de 5.5 por ciento, inferior al de los sexenios previos desde 1988.

Según el desglose, el impulso trimestral estuvo concentrado en los servicios, con un crecimiento de 0.9 por ciento en julio-septiembre, debido al sólido consumo, con cierta volatilidad del empleo, pero con las remesas ganando impulso en moneda local; la normalización del calendario de pagos de los programas sociales y la moderación de la inflación no subyacente (que incluye mercancías y servicios) en los dos últimos meses del periodo.

En tanto, las actividades primarias avanzaron 4.6 por ciento trimestral; la temporada de lluvias y la disminución de la sequía fueron claves para romper con cuatro trimestres a la baja. Por otra parte, un avance en la industria (0.9 por ciento) y mejorías en las manufacturas y la minería compensarían cierta debilidad en la construcción.

En comparación con el tercer trimestre de 2023, el sector servicios avanzó 1.9 por ciento, mientras la economía recibió impulso del sector agro al subir 3.8 por ciento, mientras la industria creció 0.5 por ciento.

En los primeros nueve meses del año los servicios siguieron impulsando la economía en 2024, con un crecimiento de 1.9 por ciento hasta septiembre; mientras la industria avanzó 0.8 por ciento anual entre enero-septiembre. El agro mostró una contracción de 0.2 por ciento en el año.